



Reduce Fitch previsión del PIB de México de 1.9 a 1.4% para 2023

Dora Villanueva

Ciudad de México. Fitch Ratings redujo de 1.9 a 1.4 por ciento su estimado de crecimiento para México, menos de la mitad del escenario más optimista planteado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para el próximo año, al considerar que la economía del país se enfrenta a una desaceleración en Estados Unidos, a un incremento de tasas de interés que ha frenado la recuperación y a una lenta inversión.

Sin embargo, para este 2022 la calificadora de riesgo mejoró de 1.8 a 2.5 por ciento las perspectivas de crecimiento, al considerar que además de que la actividad económica fue mayor a lo esperado durante el primer semestre del año, la “mejora laboral sostenida junto con las sólidas entradas de remesas, respaldan un crecimiento constante del consumo”.

Como resultado, no se espera que el producto interno bruto (PIB) de México alcance los niveles previos a la crisis por covid sino hasta 2023. “El impulso fiscal limitado durante la pandemia y el revés en la relajación de la política monetaria han frenado la recuperación económica, ya que las autoridades priorizan la estabilidad macroeconómica”, explicó.

A lo anterior se suma una lenta inversión flanqueada por una confianza empresarial que se ha debilitado por “la incertidumbre regulatoria”, sobre todo en el sector eléctrico, agregó la firma de riesgo en un reporte.

En otro frente se encuentra la “inflación obstinadamente alta”. Las distorsiones de la demanda relacionadas con la pandemia, las interrupciones de la cadena de suministro y los precios elevados de las materias primas continúan elevándola a niveles no vistos en las últimas dos décadas, abundó Fitch.

Si bien el índice Nacional de Precios al Consumidor se ubicó en 8.7 por ciento en agosto, el estímulo a gasolinas “ha reducido la inflación general hasta en 2.5 puntos porcentuales”. En ese contexto, la firma de riesgo espera que el Banco de México siga aumentando su tasa de interés hasta 10 por ciento al cierre de este año.

“Esperamos que la inflación disminuya gradualmente, regresando al rango objetivo de inflación del Banco de México (3 por ciento con una variación de un punto porcentual hacia arriba o abajo) para 2024”, pronosticó la firma de riesgo.

"Leve recesión" en EU

Fitch redujo en general su perspectiva de crecimiento para el PIB mundial tanto este como el siguiente año. Espera que la actividad económica crezca 2.4 por ciento en 2022, por debajo de 2.9 pronosticado en junio. Para el próximo año el recorte fue de 2.7 a 1.7 por ciento.

“Hemos tenido algo así como una tormenta perfecta para la economía global en los últimos meses, con la crisis del gas en Europa, una fuerte aceleración en los aumentos de las tasas de interés y una caída cada vez más profunda de la propiedad en China”, acotó Brian Coulton, economista jefe de la firma de riesgo.

Se espera que la actividad económica de la zona euro y el Reino Unido al cierre de este año ya haya acumulado una caída significativa por varios meses y en varios sectores; y lo mismo se espera para Estados Unidos, con “una leve recesión” en 2023.

“La crisis del gas en Europa, la alta inflación y una fuerte aceleración en el ritmo de endurecimiento de la política monetaria global están cobrando un alto precio en las perspectivas económicas”, advirtió Fitch.